

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma martes 26 de Mayo de 1891.

NUM. 56.

España

De Madrid

En la residencia del ilustre cardenal Monescillo se ha celebrado una reunión de todos los señores preladados residentes en Madrid, para tratar del proyecto de ley del descanso dominical.

La impresión de los preladados es que se modificará el proyecto en el sentido que desean.

A la reunión asistió también el señor conde de Canga-Argüelles.

—El Sr. Calbetón ha presentado dos enmiendas al Congreso, en las cuales pide que se supriman los artículos 3.º y 4.º del proyecto de ley de emisión del Banco de España.

—Los diputados á Cortes por Madrid se reunieron el día 22 y acordaron, despues de alguna discusión, redactar unas bases para presentar una proposición de ley al Congreso reformando la vigente de expropiación forzosa.

—Es probable que en la presente legislatura se presente á las Cortes un proyecto de ley para llevar á cabo las obras de desviación del rio Guadalmedina, en Málaga, poniéndose al efecto de acuerdo los ministros de Fomento y Gobernación.

—En una casa de huéspedes de la calle de la Madera Baja se presentó un caballero decentemente vestido en demanda de una habitación, manifestando que le había recomendado el mozo de cuerda de la esquina.

Acto continuo pidió el almuerzo, y cuando hubo concluido salió á comprar unas botas en una zapatería de la Corredera Baja, que le recomendó la patrona, y dijo que se las llevaran á su casa.

De vuelta de paseo, el huésped halló en su habitación al dependiente de la tienda con las botas y la factura, y al querer pagar encontróse con que sólo tenía un billete de 100 pesetas, por lo cual rogó al patrón que le prestase las 14 pesetas de la factura.

Hízolo así el aludido, y el huésped salió al recibimiento y despidió al dependiente diciéndole que volviera más tarde.

A poco rato el caballero, pretextando tener que visitar á un amigo, se marchó y no volvió por la casa.

El chico del zapatero, que se presentó á cobrar las 14 pesetas, hizo comprender al patrón que había sido víctima de un engaño.

—Un periódico ha oído que el pretendiente ha escrito al marqués de Cerralbo, consultándole un importante asunto de familia.

Parece que se trata de casar á D. Jaime de Borbon, primogenito de D. Carlos, con una archiduquesa de Austria.

De Provincias

El dueño de la fábrica de cerveza de Málaga El Leon fué agredido en una de las calles más céntricas de aquella capital por un dependiente á quien despidió hace dias de su casa.

El agresor, que estaba en acecho, disparó contra el referido señor dos tiros, hiriéndole en la cabeza.

El herido fué conducido á su casa en mal estado.

—En el campo de Elche, partida del Derramador, se ha cometido estos dias un crimen terrible.

El jueves por la noche los vecinos de dicho punto encontraron el cadáver del guarda jurado Antonio Vicente Esclapez.

A unos cincuenta pasos del cadáver se encontró la escopeta (cargada), el sombrero y la manta del desgraciado guarda; además había grandes manchas de sangre.

En sitio apartado de todo tránsito estaba el que fué en vida Antonio Esclapez, guarda jurado de los que pagan los particulares para seguridad de sus fincas.

Tenía el infeliz dos enormes heridas en el cuello que llegaban hasta la columna vertebral; otra herida profunda en el pecho y señales de putrefacción.

En sus bolsillos llevaba una cartera con la cédula personal, el título de guarda y otros documentos particulares; además veintiseis duros en plata.

—El día 22 ingresó en la cárcel de Málaga un triste personaje.

Trátase de un individuo llamado Francisco Fernandez, que vive en el barrio de la Trinidad.

Hallándose por la noche en su casa con su padre, llamado José Fernandez Martín, que lo reprendió por una mala acción que cometiera poco antes, se abalanzó sobre el autor de sus dias cuchillo en mano y le infirió una herida en el lado derecho de la cara y otra en un muslo cortándole además dos dedos.

El sargento de la guardia civil, señor Segura, recogió al infeliz anciano y le condujo al hospital.

En cuanto al hijo desnaturalizado estuvo vagando por las calles toda la noche, y asediado por remordimiento, se presentó en la madrugada al guardia de vigilancia, José Tallon, que lo condujo á la cárcel.

El Juez instructor de Santo Domingo entiende en este crimen.

—De Ubeda salieron hace pocos dias para Linares un vinagrero llamado Juan de la Cuadra y un carretero, llevando aquél en el carro varios pellejos con más de sesenta arrobas de vinagre.

Próximos á la estación de Baeza, y en la carretera llamada Cuesta de aquel nombre, dice el carretero José García que les salieron al encuentro tres hombres.

Mientras uno sujetaba los tres caballos del tiro, los otros dos se dirigieron al carro donde iban subidos Juan de la Cuadra y el José María, atacándolos á puñaladas y á pedradas, matando al primero é hiriendo gravemente al segundo.

Este pudo correr y se salvó de una muerte cierta, presentándose en Linares y dando cuenta de lo ocurrido á las autoridades.

Inmediatamente salieron dos parejas de la Guardia civil y poco despues el juzgado.

Efectivamente, sobre la carretera estaba parado el carro, y á unos 40 metros se hallaba tendido el cuerpo de un hombre muerto, que resultó ser el de Juan de la Cuadra. Estaba materialmente cosido á puñaladas.

Registrados los alrededores no se encontraron vestigios de los tres hombres; antes por el contrario,

existe la sospecha fundada de que el carretero dió muerte al Juan, quien á su vez se defendió hiriéndole de gravedad en el vientre y en el costado.

El muerto es vecino de Linares de vintiun años de edad, soltero; hacía compras de vinagre y se dedicaba á este tráfico.

Fué encontrado sobre el cadáver el reloj de plata que usaba en vida, así como algun metálico, hecho que destruye la suposición de que salieran tres hombres á robarlos.

Las diligencias sumariales se instruyen con gran rapidez, esperándose darán alguna luz en este sangriento suceso.

—La suscripción abierta para socorrer á las familias y á los obreros presos en la cárcel de Barcelona, arrojaba el 22,550.74 pesetas.

Noticias Judiciales

En la presente legislatura, probablemente en la primera quincena de junio, presentará el señor ministro de la Gobernación á las Cortes sus proyectos de reforma de las leyes provincial y municipal que fueron ofrecidos en el discurso de la Corona y de cuya redacción se ocupa al Sr. Silvela con la mayor actividad.

La legislación actual sobre dicha materia, necesita reformas urgentes porque responde, sobre todo en las grandes poblaciones, á las exigencias de los tiempos y por haber dejado subsistentes vicios de contabilidad que redundan en desprestigio de la Administración en general y particularmente de la municipal, que ha acreditado en no pocos Ayuntamientos verdadera incapacidad para la defensa y el fomento de los intereses de los pueblos.

—Por real orden del ministerio de la Gobernación de conformidad con el dictámen de la seccion de Gobernación y Fomento del Consejo de Estado, se resuelve:

Primero. Que se hallan comprendidos en la excepcion *causa legitima*, señalada en el número 3.º del artículo 91 de la ley de 26 de junio de 1890, y que, por lo tanto, son licitos y eficaces los nombramientos de empleados hechos durante el periodo electoral para cubrir las vacantes naturales ocurridas por fallecimientos si la provision no afecta á las elecciones y es rigurosamente necesaria para la marcha expedita de la Administración pública.

Segundo. En las órdenes de los expresados nombramientos se harán constar el nombre del funcionario que, por fallecimiento, haya producido la vacante, y las circunstancias de no afectar aquella á la eleccion convocada y ser necesaria la provision para que el servicio no se interrumpa.

Y tercero. Que la responsabilidad que establece la susodicha disposicion legal ha lugar á exigirla cuando en los nombramientos no concurren los requisitos enunciados.

Noticias Médicas

El Dr. Prouts, refiriéndose al cólera, ha propuesto al Comité consultivo de Higiene de Francia los puntos siguientes:

La peregrinación á la Meca para los indígenas de Túnez no será autorizada más que en vapores que tengan estufas de desinfección y pulverizadores. Los médicos designados por el Consejo Sanitario de Túnez vigilarán y harán practicar las desinfecciones con regularidad durante el viaje.

Considerando de suma utilidad dichas precauciones sanitarias, deseáramos fueran ley en España.

—El médico Boudri, de Man (Francia), prescribió una inyección subcutánea de apomorfina para un niño de tres meses, enfermo de bronquitis. El farmacéutico Herrouet, no teniendo apomorfina, preparó la inyección con clorhidrato de morfina, creyendo—como declaró ante los tribunales—que los efectos serían los mismos. Ignorando el médico la sustitucion de medicamento hecha por el *indocto* farmacéutico, practicó la inyección y el niño falleció á las tres horas dentro el cuadro del morfínismo. El farmacéutico ha sido condenado á tres meses de cárcel por homicidio por imprudencia.

En España la legislación vigente prohíbe y el código penal castiga también á los farmacéuticos que no llenan bien su útil misión, por esto recomendamos con eficacia todos aquellos profesores que se desvelan en sus deberes y servicios y los señalaremos á la consideracion y confianza del público.

Esto indica que una buena farmacia es condicion necesaria de toda medicina fructuosa y no perjudicial, y un farmacéutico instruido y concienzudo es para el médico una condicion de seguridad profesional.

Noticias Eclesiásticas

El arquitecto del Vaticano ha presentado al Papa una memoria demostrativa de los daños causados por la explosión del polvorin de Pozzo-Portales.

En el interior del Vaticano, descontando el valor artístico de los objetos deteriorados, los daños se elevan á 500.000 pesetas, y á 300.000 los de la Basílica de San Pedro.

Para restaurar las basílica de San Pablo harán falta 500.000 pesetas.

Otro medio millon será necesario para las numerosas iglesias de Roma, y 500.000 para el establecimiento agrícola pontificio de Vigna-Pia.

—La suscripción diocesana para costear las obras del seminario conciliar de Madrid asciende á la suma de 85.568 pesetas.

Noticias Militares

La minoría cassolista del Congreso ha presentado á dicha Cámara la siguiente proposición de ley:

«Artículo 1.º Los sargentos de la Guardia Civil y Carabineros tendrán derecho al ascenso á segundos tenientes de sus respectivos cuerpos.

Art. 2.º Para obtener dichos sargentos el ascenso comprendido en el artículo anterior, necesitan ser declarados aptos despues de haber aprobado dos cursos en las academias especiales que se establecerán en donde hoy existen los colegios para Guardias civiles y Carabineros jóvenes.

Art. 3.º Se autoriza al ministro de la Guerra para la creación en los expresados colegios y plan de estudios, ajustando sus disposiciones á los modestos conocimientos é indispensables pruebas de aptitud para el desempeño del especial servicio confiado á ambos institutos.»

—En Roma se ha inventado un fusil eléctrico, cuya bala alcanza á 7.500 metros, sin dejar oír detonación alguna, ni producir humo, ni calentar el cañón.

—Pronto formulará el ministerio de Hacienda un proyecto de ley sobre concesión de un suplemento de crédito de 70000 pesetas para pago de pluses á la guardia civil correspondientes al actual ejercicio económico.

—Habiendo dado principio los ensayos para la educación de las palomas mensajeras, pertenecientes á los palomares militares de Guadalajara, Zaragoza, Jaca, Pamplona, Ciudad Rodrigo y Málaga, y con objeto de impedir que, como hasta ahora ha sucedido, las maten los cazadores, dificultando la enseñanza de dichas aves y causando graves perjuicios á Guerra, el *Diario Oficial* del Ministerio publica una disposición recomendando á la guardia civil que influya con los cazadores, á fin de que respeten en sus viajes á las referidas palomas; en la inteligencia de que los trayectos que habrán de recorrer corresponden á las provincias siguientes: Salamanca, Burgos, Alava, Guipúzcoa, Navarra, Zaragoza, Huesca, Madrid, Toledo, Ciudad Real, Guadalajara, Cuenca, Avila, Cáceres, Badajoz, Albacete, Murcia, Sevilla, Córdoba, Málaga, Almería y Cádiz.

Noticias Artísticas

Dicen de Paris.

Se ha estrenado con ruidoso éxito, en el teatro Francés, la obra *Griselidis*, en tres actos y escrita en verso libre. Es original la obra de Armand Silvestre y Eugene Morand.

El público escogidísimo que asiste á las representaciones de la *Comedia Francesa* aplaudió con verdadero entusiasmo.

La acción de *Griselidis* se verifica en el tiempo de las cruzadas. Al levantar el telon aparece un paje, que explica el argumento de la obra y dice que el título *Griselidis*, significa el espejo de la esposa fiel.

El telon de la boca, pintado por Morand, uno de los autores de la obra, es bellissimo y representa un edificio de puro estilo bizantino. Los trajes de los personajes son riquísimos y de verdadera época, conformes en un todo con la exactitud histórica.

Los versos son muy hermosos y en toda la obra hay conceptos admirables, en cada uno de los cuales era interrumpido el actor por bravos y aplausos. Las actrices Bartet Lynnes Ludwigg y Moreno en sus respectivos papeles de *Griselidis* paje, *Fiamina* y *Bererede*, han estado muy bien, interpretándolos acertadísimo. Lo mismo puede decirse de *Coquelin Cadet*, *Sylvain* y *Lambert* en los suyos de diable marques y poeta *Alain*.

Los autores han sido muy aplaudidos y felicitados por su obra.

—La rival de la torre Eiffel va á surgir del suelo en América para la próxima Exposición de Chicago.

Un ingeniero canadense trata de construir una torre inclinada; como la de Pisa, pero no de piedra como ésta, ni de cincuenta y cuatro metros de altura y cuatro de desviación, sino de acero, de sesenta y siete metros de altura y treinta de desviación.

El peso de la torre será de quinientas toneladas; formará su base un cuadro de treinta metros y podrá sostener en su remate un peso de ochenta toneladas.

—El Sr. D. Ginés Codina tuvo ayer el honor de ofrecer á S. M. la reina y á S. A. la infanta doña Isabel un ejemplar del album de arte suntuario de que es autor, encarnado artísticamente y encerrado en magníficos estuches de peluche.

Contiene dicho album más de cien motivos de diversos estilos, aplicables á tapicería, pintura mural, cerámica, papeles pintados, relieves en yeso, etc., etc., y á cada lámina acompaña una detallada explicación para el transporte á la realidad.

Noticias Comerciales

ALGODONES

Liverpool, 22 de mayo.—Ventas 7,000 balas.—Middling upland, 4 13/16 d.

Nueva York, 21 de mayo.—Arribos en los puertos de los Estados Unidos, 4,000 balas. Middling upland, 8 45/16 c.

Savannah, 21 de mayo.—Middling, 8, 3/16 c.

CAFÉS

Havre, 22 de mayo.—Cafés á término. Tendencia premiosa.

Ventas, 29,000 sacos.

Se cotiza, Santos good average.

Mayo, fr. 108.25; junio, 108.25; agosto, 107; setiembre, 104; octubre, 100.75; noviembre, 96; diciembre, 93.75; enero, 91.25 febrero, 91.25; marzo, 91.50.

En disponible, mercado sostenido.

Ventas, 16,000 sacos.

AZÚCARES

Paris, 22 de mayo.—Azúcar rojo, 48.25; refinados, 405.

TRIGOS

Bruselas, 21 de mayo.—Indígena, fr. 24 á 24.50; de América, 24 á 24.25; Danubio, 24 á 24.

Tendencia encalmada.

Burdeos, 22 de mayo.—Trigo del país, de 23.75 á 24 francos; rojo de invierno, 23.75 á 24; Polonia superior, 23.25; ordinario, 22.50 á 22.75; Australia, de 23.75 á 24; Bulgaria, 21.50 Plata, de 22.25 á 22.50; los 80 kilos.

Mercado en calma.

Harinas.—Marcas de muela, de 39.50 á 40 fr.; marcas de cilindro, á 41. Mercado en calma.

Noticias Marítimas

Ha llegado sin novedad á Liverpool el vapor «Miquel Saenz».

—En breve llegará á Barcelona procedente de Hamburgo, el vapor alemán «Neapel».

—Ha salido de Glasgow para Valeneia y Barcelona el vapor inglés «Murcia».

La maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona ha enviado al Ayuntamiento de Cádiz los planos lujosamente encuadrados de las máquinas de los cruceros «Alfonso XIII», «Lepanto» y «Marqués de la Ensenada», para que sirvan de estudio á los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de aquella ciudad.

—Ha salido de la Habana en dirección al puerto de Barcelona con cargamento de azúcar la corbeta «Nueva Arauco».

—Ha llegado sin novedad á Montevideo el vapor «Diolibah».

—Movimiento de los buques de la Compañía Trasatlántica:

El miércoles salió de New York para Habana el «Ciudad Condal».

El jueves salió de las Palmas para Cádiz el «Larache».

El «Reina M. Cristina» salió de Coruña para Puerto Rico y Habana.

El «B. Iglesias» llegó á Colón procedente de La Guaira.

Noticias Taurinas

Han quedado apartadas tres corridas de toros de la reuombrada ganadería del señor don José de la Cámara, con destino á las plazas de Algeciras y Granada.

La primera será lidiada por los espadas José Campos «Cara Ancha» y Rafael Guerra «Guerrita».

Las de Granada, el día 31 por las cuadrillas de Manuel García «El Espartero» y Antonio Moreno Lagartijillo, y la otra para los niños sevillanos «Faico y Colorín».

—La cuadrilla de los niños onubenses, en la que figura como primer espada Lucas Azcárate (a) «Asistente, se compone del siguiente personal:

Banderilleros.—Angel Vasallo (a) «Pintaro, Rafael Sanchez (a) «Faico» y Manuel Muñoz (a) «Salero».

Picadores.—José Hernandez (a) «Pepillo» y Manuel Galvez (a) «Alguera».

—En la plaza de toros de Cádiz se están llevando á cabo las necesarias obras

de reparación para seguridad del público.

—En Toledo trabajará el día de Corpus «Lagartijo» y «Mateito», lidiándose toros de don Anastasio Linares.

—El día del Corpus toreará en la plaza de Murcia el espada «Fabrilo». Las reses serán del Colmenar Viejo.

—En Jaen se celebrará el 28 del corriente una corrida de novillos de la ganadería del Sr. D. José Torres Diez de la Cortina, que serán estoqueados por Rafael Ramos el «Melo» y Angel Villar «Villarillo».

—El lunes se verificó la tiente de reses bravas de la pertenencia de don Francisco Molina, en el cortijo de «Doña Juanilla», término de Las Cabezas y propiedad de don Rafael Surga.

Escrupulosísima fué la faena, tentándose sesenta vacas por el picador «Cigarron, aprobándose de ellas solo once, que resultaron superiores en condiciones y bravura.

A la clásica fiesta, asistieron infinidad de ganaderos y aficionados, recordando entre ellos, á los Sres. D. Francisco y D. Rafael Molina, D. Rafael Surga, Alcalde y secretario del Ayuntamiento de Las Cabezas, y los conocidos diestros Carlos Borrego «Zocato», Fernando Lobo «Lobito» y otros.

—Se ha constituido una «Sociedad taurómaca sevillana», que dará varias novilladas dentro de breve tiempo.

Sección Amena

Decía una chula á un narigudor:

—Usted no puede ser rey.

—¿Por qué razón?

—Porque no le cabrian las narices en la monca.

El hijo de Gedeón sufre un examen en la Escuela de Agricultura.

—¿Cómo se conserva fresca la carne de ternera?—le preguntan.

Pues de un modo muy sencillo—consta el alumno—no matando al animalito.

Ya no son únicamente los maestros de escuela los que se quejan de no cobrar.

Se quejan también los altos empleados de la Administración, y entre ellos nada menos que el subsecretario de Hacienda.

Al cual, según declaración propia, el Estado no le da más que *prouesas* de pago.

Sección Insular

El célebre astrónomo Noherlesoon anuncia tiempo lluvioso para los días del 23 al 31 del mes actual.

El sábado se sentirán en la península los efectos de ciclón que partirá de América del Norte, produciendo temporal en las costas occidentales, lluvias bastantes generales y tormentas con vientos duros de entre SO. y O.

El domingo 24 su acción será mas violenta, produciendo vientos huracanados de entre SO. y NO., fuerte temporal en nuestros mares, lluvias generales muy copiosas, y tormentas que se extenderán desde el NO. al SE.

El lunes 25 sigue el mismo tiempo, pero con baja importante en la temperatura.

El martes 26 estará en el Mediterraneo el núcleo del cambio atmosférico, y su acción será violenta en las regiones vecinas de dicho mar y con preferencia se extenderán las lluvias en este día, con vientos de entre NE. SE. y baja la temperatura. El miércoles 27 todavía serán probables las lluvias en las regiones del Nordeste y Levante y parte de la Septentrional, con vientos iguales al día anterior.

En los días 28 y 29, que serán borrascosos en el Noroeste Norte de Europa, volverá también el mal tiempo á nuestra Península, que participará, aunque indirectamente, de la influencia de las borrascas septentrionales ya referidas. Dominarán los vientos de NO. y N., las lluvias afectarán principalmente á la reunión septentrional y no mejorará sensiblemente la temperatura.

El sábado 30 será en nuestras latitudes el más importante de este grupo lluvioso. Las lluvias en nuestra Península se extenderán desde las regiones septentrional y nordeste hácia el centro, con vientos de entre NO. y NE., y temperatura baja. Análogos serán los efectos que se sentirán tambien el domingo 31.

Continúa el tiempo sujeto á extrema inestabilidad y mudanza, haciendo correr serios peligros á todos, mayores y menores, robustos y enclenques, puesto que á todos alcanza la influencia perniciosa de un cambio continuado de temperaturas y estados meteorológicos.

Importa, pues, extremar las precauciones; aconsejamos á nuestros lectores lo siguiente:

1.º Que no se precipiten en la mudanza de ropas de abrigo, hasta que se haya fijado la temperatura y reine un estado meteorológico constante.

2.º En vista de que en esta época del año suelen ser frecuentes las irritaciones intestinales y en general los afectos de carácter irritativo, importa mucho ser moderado en las comidas y también en el beber. El uso de las legumbres tiernas y de las frutas, sobre todo de las sabrosas y sanas fresas está indicado. Respecto á las bebidas, deben emplearse en corta cantidad las estimulantes y menos aun las alcohólicas; en cambio; las llamadas atemperantes, cuales son aquellas que contienen grosella, limón y naranja, serán útiles, sobre todo para los individuos irritantes y para los sanguíneos y pletóricos.

Es unánime la opinión de cuantas personas asistieron en la mañana de ayer á los exámenes de procuradores, que fueron notabilísimos los ejercicios hechos por los aspirantes aprobados Sres. Fuster Don Agustín y Ramis.

Celebramos tan recomendables muestras de aplicación y suficiencia, en quienes están llamados al ejercicio de tan honrosos cargos de confianza.

Deferente la Alcaldía con nuestra petición, sabemos que ayer empezó sus visitas de inspección á los establecimientos dedicados en esta ciudad á la preparación y venta de comestibles y bebidas.

En los ejercicios de oposición á Magisterios de niños terminados el 19 de los corrientes quedaron aprobados todos los once opositores que se presentaron.

Ayer vimos circulaban los prospectos anunciadores de una becerada, que conforme tenemos dicho á nuestros lectores, se verificará el domingo próximo.

La faena correrá á cargo de una cuadrilla de aficionados al frente de la que figura el aventajado Jaime Clar.

La maquinaria de la fábrica *Industrial Algodonera* situada en la calle de Bonaire, sufrió al anoche del sábado una regular avería; con tal motivo se han suspendido accidentalmente los trabajos en dicho establecimiento.

Han sido declarados aptos para el ascenso á Comandante, nuestros queridos y particulares amigos los Capitanes del Regimiento de Filipinas, número 52, D. Bernardo Baquero y D. Benito del Campo y Cubo.

Les felicitamos.

Para entrar á formar parte de la comunidad de religiosos Agustinos, llegarán en breve á esta ciudad dos R.R. PP. pertenecientes á dicha orden.

Ayer por la mañana se resbaló un caballo en la plaza de Cort, cayéndose y derribando al ginete que lo montaba; la oportuna intervención de un guardia municipal evitó a este el tener que deplorar dolorosas consecuencias.

Sería conveniente se mandase colocar á mayor altura de la en que están hoy situados, los cajoncitos de hierro de que se valen en la gran mayoría de las tiendas para bajar y subir sus respectivos toldos.

Ayer por la mañana en la calle de Juanot Colom un transeunte dió distraidamente con la cabeza contra uno de aquellos, produciéndose un muy *respetable* chirlo en la frente.

Ayer por la tarde un muchacho como de unos nueve años de edad, brincando y corriendo por la calle del Conquistador, fué á dar contra las mismas patas del caballo que tiraba de un carro, viniendo al suelo y siendo luego desgraciadamente cogido por una de las ruedas, que le fracturó el brazo izquierdo.

En deplorable estado fué conducido á la casa de socorro, en donde le curó el médico municipal señor Gayá.

Entre los pasajeros que salieron ayer tarde para Mahon, figuran nuestro paisano y amigo el primer Teniente del Regimiento de Baza, núm. 56, Don Cristóbal Sampol, y seis individuos de tropa de diferentes Cuerpos, Institutos de Ejército, que van destinados á la Penitenciaría militar de la fortaleza de Isabel 2.ª.

Por Real orden circular de 6 del que rige, se ha dispuesto que los segundos Tenientes de la reserva gratuita y los Sargentos que desempeñan destinos civiles, pasen revista anualmente el día 1.º de Julio, ante el Sr. Coronel del Regimiento de reserva á que se hallen afectos, ó ante la autoridad militar del punto donde residan; debiendo, siempre que cambien de destino ó residencia, participarlo á dicha autoridad.

En la imposibilidad de cantarse el *Otello*, debido á los muchos gastos que para ello deberian hacerse, abraza la empresa el propósito de añadir á las seis funciones anunciadas, dos audiciones de la *Aida*, ópera que tanto entusiasmo ha despertado siempre entre los amantes de la buena música de esta capital.

Deseamos ver confirmados rumores tan halagüeños.

Conforme con lo que presumiamos, la ciencia y la justicia han triunfado; nuestro Cabildo Catedral atendidas las relevantes dotes de saber que en mas de una ocasión ha mostrado el Dr. D. Jaime Ferrer, le nombró ayer Canónigo Penitenciario.

Cuéntase que fué la votación muy reñida, tomando parte en ella su Ilma. el señor Obispo, aun cuando, y con motivo de indeclinables obligaciones de su elevado ministerio, no le fué posible asistir á los ejercicios de oposición; obró conforme á derecho, pues nos es sobradamente conocida cierta disposición del Concilio de Trento.

Conocido ya el resultado de la votación, desarrolláronse en el sagrado recinto de la casa de Dios escenas por todo extremo edificantes, vertiéndose palabras inconvenientes, que alguien considera injuriosas desde el punto y hora que contra ellas pretende alzarse ante los tribunales de justicia.

No diremos una sola palabra más; nos lo vedan nuestros sentimientos de sincero catolicismo,

alarmados ante la comision de imperdonables ligerezas.

A las cinco salió ayer tarde para Mahon el vapor *Nuevo Mahónés* con la correspondencia publica, 15 pasajeros y varios efectos.

Durante el día de ayer no se registró en esta ciudad ninguna defuncion.

En los círculos políticos se puso ayer nuevamente sobre el tapete la cuestión de nulidad de las penúltimas elecciones municipales.

Discutian acaloradamente sobre dicho tema algunos prohombres de distintas agrupaciones, defendiendo cada uno de ellos contrapuestos conceptos.

Veremos al fin cual será el desenlace de tan cacareada cuestión.

En el intervalo relativamente corto de doce días el estanco situado en las inmediaciones de la Puerta del Muelle ha sido objeto en dos distintas ocasiones de las visitas nocturnas de los *cacos*, sin que, venturosamente para los dueños de aquel, hayan podido en ninguna de ellas consumir sus criminales intentos.

Una particularidad concurre en el hecho que no nos explicamos satisfactoriamente; la de que no oyeron el ruido los dependientes de consumos; y conste que este debió de ser algo regular, atendidas las huellas que los golpes han dejado marcados en la puerta de la caseta de madera en que está instalado el estanco que nos ocupa.

Anoche en la plaza de Abastos dos mozalvetes trabáronse de palabras de las que pasaron luego á los hechos, resultando uno de ellos con una leve lesión en la frente, causada al parecer con arma blanca.

En la farmacia del Sr. Escafi fué el herido debidamente asistido.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Inca, el que venía desempeñando la plaza interinamente, D. Salvador Castañer, antiguo y entendido oficial de la misma Secretaria, á quien sinceramente felicitamos.

Hasta el domingo próximo no tendrá lugar en la vecina villa de Manacor la feria que se acostumbra celebrar todos los años en el último domingo del mes de Mayo.

D. José Bestard y Enseñat ha solicitado de la Alcaldía de esta ciudad para construir un horno de pan cocer en una casa de su propiedad situada en el Terreno calle de Alfonso 13.

El domingo por la mañana un carrito de recreo que transitaba por la calle del Socorro, atropelló á un muchacho de pocos años causándole algunas ligeras contusiones.

El contuso fué asistido en una casa vecina.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis celebró el sábado por la mañana órdenes particulares en el oratorio de su palacio Episcopal en las que han sido promovidos al Diaconado los ordenandos siguientes:

Sr. D. Miguel Vidal y Garau, sub-diácono, paje de S. E. I., titular de Llummayor.

Sr. D. Miguel Amengual y Bauzá, id., id. de Palma.

Sr. D. Nicolás Dameto y Rotten, id., de id.

Sr. D. José Llorens y Alió, id. de id.

El guardia municipal de punto en Santa Catalina, el sábado dió caza á dos chiquillos que habían hur-

tado varias gallinas del caserío de *Son Español* y despues de haberlas vendido iban á repartirse el dinero.

Uno de ambos logró ponerse en salvo, pero de seguro caerá en el garlito.

Segun un telegrama del día 23, ha fallecido en el lazareto de Marsella un nuevo atacado de la fiebre amarilla.

Ayer no recibimos los periódicos de Mahón que vienen por vía de Alcudia.

No sabemos á que atribuirlo.

A las cinco y media de esta mañana ha dado fondo procedente de Barcelona el veloz vapor *Isteño*, con correspondencia pública y 20 pasajeros, entre ellos figura el doctor Aguiló acompañado de su señora. Entre el cargo figuran 600 sacos de harina.

Dice *El Católico Balear* que el acto de repartición de premios á los alumnos que asisten á las escuelas católicas nocturnas de San José, existentes en la calle del General Barceló tuvo lugar el domingo por la tarde; el salon principal estaba adornado con sencillez y buen gusto, y fué presidido por el Excelentísimo é Ilmo. Prelado, teniendo cerca de sí al Sr. Chantre de la Catedral y Cura-Párroco de Santa Cruz. En un elocuente y muy oportuno discurso trató el Sr. Obispo de la enseñanza católica en oposición con la laica; habló de la pervisión de nuestros tiempos y de los muchos enemigos que tiene hoy día la juventud, recomendando á ésta la necesidad de instruirse en centros puramente católicos. Muchos vivas y aplausos coronaron la oración del dignísimo Pastor de la grey mallorquina.

Muy cerca de 800 alumnos asisten á estas Escuelas; entre los cuales se repartieron 60 camisas, 130 pañuelos, 430 estampas y avellanas.

Se ha empezado á dirigir invitaciones por los ilustres señores Canónigos encargados de organizar la procesión del *Corpus Christi* en la Santa Iglesia Catedral.

En el vapor-correo que saldrá esta tarde para Barcelona, debe embarcarse para el continente la contralto Sra. Guerini, que tantos aplausos ha conquistado en las tres representaciones de la *Gioconda* que se han dado en el Principal.

Deseámosle un feliz viaje.

LA «GIOCONDA»

Amigos de evitar las inexactitudes que por lo general engendra la impremeditación, hemos asistido en silencio á las tres representaciones de la *Gioconda*; podrá tachárenos de tardíos, mas no de inexactos.

Por otra parte, se nos antoja creer que sólo á los grandes talentos ó á los grandes ignorantes es dable emitir, después de una sola audición, un juicio crítico acerca del valor y ejecución de una obra musical desconocida.

La *Gioconda*, mezcla habilidosamente hecha de la escuela italiana y francesa, contiene algunas imperfectas bellezas y bastantes, quizás demasiados defectos.

En cada una de sus páginas se dibuja la lucha que sostiene la preciosa inspiración de Ponchielli, para vencer la exuberante galanura de los maestros de allende el pirineo.

El autor de *Gioconda* ha tenido rasgos de asimilitud felicisimos, falso, empero, de novedad, no ha sabido imprimir á sus asimilaciones el sello de la originalidad.

Gioconda, hecha abstracción de la deslumbrante factura musical que aparatosamente la envuelve, no contiene un solo número capaz de resistir los embates de una crítica concienzuda; en ninguno de ellos se anida la sublime perfección del arte.

En música, es indudable que Pon-

chielli sabe mucho, muchísimo; algo menos, empero, de la mitad de lo que conviene á un génio.

El éxito que la obra ha obtenido débese en primer término á la discreta dirección de Mascheroni, en quien reconocemos excepcionales cualidades de maestro; en segundo lugar, las relevantes dotes artísticas de la tiple señora Rodríguez, que con rara habilidad y suma maestría, vence y arroja las numerosas dificultades que rodean el papel que desempeña; su voz, educada con gran esmero, emite con soltura y frasea con gusto exquisito y verdadero sentimiento artístico. La contralto señora Guerini posee una voz bonita, extensa y bien timbrada; dijo admirablemente algunas frases, y no dudamos sea con el tiempo una buena artista. La señora Carotini es una contralto de veras, frasea bien y en la dicción es un acabado modelo de corrección artística. El tenor señor Grani es indudablemente un artista de gran porvenir; posee una voz dulce y esmeradamente educada, extensa y de agradable timbre, principalmente en los agudos; dice con facilidad y en bastantes de sus frases se traspira el sentimiento y la verdadera pasión del artista. El baritono señor Laban, admirable; no en vano ha pisado con aplauso la escena de nuestros principales teatros; entre nosotros quedará por largo tiempo grabado el recuerdo de su maestría como cantante y como actor. El bajo señor Vizconti, cantó discretamente su papel de gran inquisidor, y en bastantes de sus frases dejábase entrever su glorioso pasado.

Los coros, muy bien y la orquesta inmejorable.

El decorado, anacrónico y desluciendo con su pobreza el esplendor del espectáculo.

RAUL.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santorol.—Stos. Juan p. y mr. Entropio ob. Julio mr. y Sta. Restituta.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Felipe Neri á su Titular. Exposición á las seis, á las diez, tercia y misa mayor, al anochechar un rato de oración mental, Trisagio con música, Te-Deum y reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Eulalia se verificará el mes de Mayo con exposicion y sermon, cantándose el Te-Deum antes de la reserva.

En las Capuchinas habrá tambien exposicion y sermon por D. Antonio Mir.

Corte de Maria: En el Socorro á su Titular.

Oficial

En el *Boletín Oficial* de la provincia número 3793 se publica:

Orden para la captura de un preso.

Gastos de obras municipales de Palma. Solicitud para construir un horno.

Prórroga del plazo señalado por el Ayuntamiento de Palma, para que se construyan canales en las casas de esta ciudad.

Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Felanitx y La Puebla.

Arriendo de los derechos de consumos de Esporlas, Muro, Lloseta y Escorca.

Reparto de gastos carcelarios entre los municipios del partido judicial de Manacor.

Llamamiento judicial á Juana Alemañy y Covas, como madre y legítima representante de sus hijos menores Baltasar y Antonia Jovera y Alemañy, á Antonio Castell y Porcell, como marido de Catalina Jovera y Alemañy, y á Juan y Pedro Jovera y Alemañy y al señor Fiscal Municipal, para que contesten una demanda de pobreza.

Aviso á los que hayan entregado algun documento á Juan Gayá (a) Señor Chuanet.

Venta de una casa de Binisalem y siete cubas.

Otra de cuatro fincas situadas en el término de Capdepera.

Sentencia del juzgado municipal de Algaida dictada en autos sobre pago de cantidad.

Llamamiento al soldado Sebastian Sansó Fiol, sumariado por desercion.

Compras efectuadas por las factorias militares de Mahon.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Comandancia de Marina de Mallorca.
Se ordena al soldado de Infantería de Marina Juan Janer Campolier se presente con su licencia en la brigada del Cuerpo en esta Plaza calle de la Lonja n.º 44 derecha con objeto de cancelarla con la de 2.ª Reserva.

Movimiento local

Hospital civil

Día 25.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 25
Antonia Vila Amengual, casada 65 años, calle de Vallori.—Accidente.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 25

De Denia pailebot 2.ª Dolores p. Matias Pieras 5 trip. ton. 88, con lastre marítima Palma.

De Cardiff bergantin goleta inglés Gueladys c. Eban Jones 6 trip. ton. 156 con carbon.

De Argel balandra Rebelde c. D. Juan Rabasa 7 trip. ton. 48 con ganado y salvado, 2 pag. m. Palma.

De Valencia vapor Palma c. D. Bartolomé Alzina, 22 trip. ton. 545 efectos y balija. pas. 13 m. Palma.

De Valencia pailebot San José p. Bartolomé Enseñat 6 trip. ton. 53, con arroz y otros m. Palma.

De Cullera laud San Antonio p. Bernardo Esteva 7 trip. ton. 47, con arroz m. Palma.

DESPACHADOS

Para Valencia polacra goleta Emperador, c. D. Juan Albertí 5 trip. ton. 54 efectos m. Palma.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés capitán D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 efectos y balija m. Mahon.

Boletín meteorológico.

Día 25

	9 m.	3 t.
Barómetro	758.8	
Termómetro seco	22.2	
Id. húmedo	16.6	
Mínima	14.9	
Reflector	14.4	
Dirección del viento	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACABCIENTOS

A las nueve cielo claro con Stratus en el tercer cuadrante y Cirrus en los demás horizontes despejados, el viento al NO. fresquito con mar llana.

A las doce sigue el mismo cariz con celajería suelta el viento fresco al NE. y mar llana.

A las siete cielo con Cirrus despejado y horizontes con Cumulos, viento fojo al NE. y mar llana.

ISLEÑA MARÍTIMA

El jueves 28 del corriente saldrá de este puerto para el de Barcelona, el vapor BELLVER a las 8 de la noche, admitiendo carga y pasaje.

Se despacha Palacio 26.

La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios a prima fija.
Dirección de la Provincia calle de Serriña número 21 principal.

VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos Saenz y C.ª

Vapor directo de Palma a Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos:
Saldrá el día 5 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.000 toneladas.

Conde Wifredo

Construido bajo la inspeccion del Lloyd Inglés clasificado A. 1. 100 x.

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Precios de pasaje.

Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.

Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, duros 90.—3.ª, duros 35.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 29.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Con objeto de proporcionar a nuestros clientes mas ventajas en la adquisición de Titulos ó Bonos á lotes, desde la fecha autorizamos a nuestros agentes para verificar ventas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las polizas de Contrato.

Sigue siempre habiérta, sin embargo, la venta á plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

25 POR CIENTO DE REBAJA.

EL COK

que á pié de Fábrica se vendia á 8 reales se vende ahora

A **1** $\frac{1}{2}$ ptas. los 40 Kilos.

Tambien se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el

DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD

que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella 16.

ADVERTENCIAS

Si guen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio á domicilio.

La Sociedad no provee á ningun almacenista, ni tiene sucursales.

Vende el cok de su produccion sin mezcla de extranjerio, ni de otra procedencia.

Los carbonos franceses por ser inferiores á los de Inglaterra producen un cok de inferior calidad.

La sociedad solo destila carbonos ingleses.

No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros.

Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos á los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.

BODEGA COLON

J. F. J.

SANTA MARIA.—(MALLORCA).

Vino de mesa puro, superior, elaboracion esmerada, sin yeso, buen gusto, transparencia y buen color.

Se vende en la droguería de José Juan (Nueva), Marina, 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

Botella, pesetas 0.75.

Devolviendo la botella se abonan, pesetas 0.30.

El Noticiero Balear

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares

EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mencion. Un servicio telegráfico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseos de propagar la aficion á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.30 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.
De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.55 t.
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t.
De la Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
Palma 10 de Marzo de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon. Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona. Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 25, 10.15 n.

Congreso.—La comisión retiró el artículo primero del proyecto para la emisión de papel del banco de España, consignando la limitación de la emisión á 1500 millones.

El artículo cuarto se retirará mañana para consignar 150 millones á anticipo que estarán representados en la cartera del banco como reten de los valores públicos.

El banco y el gobierno están conformes en estas modificaciones, únicas que se harán en el proyecto.

Madrid 25, 10.15 n.

En el Senado ha ocurrido un vivo incidente acerca de un suelto de la Epoca en el que se hacen apreciaciones acerca de la sesion secreta y de la conducta de la comisión interior de los tiempos fusionistas.

El general Martínez Campos califica el suelto de tontería ó de indignidad.

Leyóse el proyecto sobre el trabajo de las mujeres y de los niños y el de concesion de indultos á los prófugos desertores.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 25 Mayo.	
4 p ⁰⁰ interior	75.75
4 p ⁰⁰ amortizable	00.00
Cubas	103.50
Banco de España	418.00
Arrendataria de Tabacos	00.00
Barcelona	
4 p ⁰⁰ interior	75.77
4 p ⁰⁰ exterior	76.51
Cubas	103.50
Coloniales	58.85
Nortes	66.85
Francias	44.10
Madrid liq.	75.75
3 p ⁰⁰ renta francesa	93.75
4 p ⁰⁰ Español	72.00
Palma	
Crédito Balear	115.00
Cambio Mallorquin	75.00
Ferro-carriles de Mallorca	62.00
Alumbrado por gas	150.00
Salinas de Ibiza	250.00
Sociedad General Mallorqu.	92.00
Bonos municipales	24.25
Islaña Marítima	59.50
Cambio de francos 5.50 beneficio.	